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Insieme! 
 

INSIEME! Centrosinistra per Poggio. Crediamo che Poggio a Caiano sia la più bella cittadina nella quale 

vivere e crescere. Crediamo che il nostro paese sia pieno di tesori da vedere. Crediamo che le nostre 

ricchezze ambientali meritino di essere tutelate attraverso uno sviluppo sostenibile. Crediamo che la nostra 

comunità abbia una rete straordinaria di cittadini, imprese e associazioni che la politica locale ha il compito 

di favorire e sostenere attraverso una partecipazione sempre più ampia. Crediamo in una Poggio sempre 

più città della Buona Politica. Crediamo nella formazione, nella cultura e nell’innovazione come parti 

fondamentali della soluzione al problema del lavoro. Crediamo che il sistema produttivo e i lavoratori siano 

gli assi portanti dell’economia italiana. Crediamo nella cultura del merito, ma anche nel sostegno e 

nell’inclusione di chi ha più bisogno, perché si trova in uno stato di marginalità, disabilità, d’indigenza o 

precarietà. Crediamo nei valori della partecipazione, della reciprocità e del volontariato, dell’equità fiscale, 

della solidarietà, della tutela dei beni pubblici, dell’onestà e della legalità, del servire le istituzioni con 

trasparenza, sobrietà, rispetto e onore. Promuoviamo i principi costituzionali ed il riconoscimento dei 

diritti; ci impegniamo per una maggiore efficienza della pubblica amministrazione, per il riscatto delle 

nuove generazioni che vivono sulla propria pelle la difficoltà di trovare un lavoro o un lavoro di qualità, 

spesso dopo un lungo percorso di studi. Crediamo che le precedenti generazioni siano depositarie di 

conoscenze ed esperienze di vita preziose. Crediamo che da Poggio si debba guardare con attenzione alle 

vicende nazionali, Europee e del mondo intero e ci impegniamo perché il mondo conosca Poggio per le 

eccellenze del suo passato e per quelle del suo presente. 

 

Un programma partecipato 

 

Questo è il programma della lista INSIEME! Centrosinistra per Poggio (sostenuta da Partito Democratico, 

Sinistra Ecologia e Libertà, Italia Dei Valori, Partito Socialista Italiano, Federazione della Sinistra, Azione 

Civile). E’ un programma partecipato, nato dalle idee di numerosi poggesi, che si sono incontrati e 

confrontati su proposte che loro stessi hanno avanzato. Quanto segue è la sintesi di questo percorso aperto 

e condiviso che fa tesoro degli obiettivi e dei risultati raggiunti dalle precedenti amministrazioni.  

 

Nuovi scenari di speranza 
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Crediamo che gli anni che ci attendono richiedano uno slancio collettivo: la parola futuro si scrive INSIEME! 

Energie e genialità finora silenziose devono essere liberate per il miglioramento della difficile situazione 

che stiamo vivendo. Un tempo che richiede che molte più persone riscoprano l’importanza dello spazio 

pubblico e della buona politica, che è una tra le più alte e difficili forme di servizio per gli altri, volto alla 

ricerca del bene comune.  

L’amministrazione locale può e deve fare la sua parte per promuovere percorsi di crescita sostenibile, dare 

risposte ai bisogni e garantire servizi nei limiti delle competenze assegnate dalla legge, ma soltanto 

facendo rete con le varie realtà del lavoro, dell’istruzione, del volontariato, della cultura, della difesa e 

promozione del territorio riusciremo a disegnare insieme nuovi e più concreti scenari di speranza. 

Ecco perché INSIEME! Perché crediamo che l’unica via d’uscita dall’attuale situazione economica e sociale 

possa essere trovata unendo le migliori forze che provengono dalle varie realtà del territorio con quelle 

dell’amministrazione, attraverso percorsi condivisi di crescita, per garantire migliori servizi ai cittadini e 

nuove scelte strategiche per il nostro Paese. 

INSIEME! è dunque un “piccola rivoluzione” che parte da Poggio a Caiano, un modo di intendere la politica 

come l’arte di collaborare nella nostra comunità per un progetto di sviluppo condiviso. Insieme possiamo 

farcela. 

Pertanto ci impegniamo affinché le scelte avvengano in maniera sempre più partecipata. Per un nuovo 

patto tra istituzione e cittadini: da una parte un Comune sempre più trasparente che rafforzi la 

comunicazione sull’attività in corso e cerchi nuovi canali di dialogo diventando il facilitatore per la crescita 

delle energie presenti nel nostro territorio, dall’altra poggesi sempre più protagonisti attivi della vita della 

città. Perché la parola futuro si scrive INSIEME! 
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Poggio da vivere  
 

Crediamo che Poggio a Caiano sia la più bella cittadina nella quale vivere. Una comunità che si prende cura 

del proprio benessere a 360°. Un paese pulito, bello e sicuro dove crescono e si sviluppano decine di 

iniziative spontanee da sostenere ed agevolare. Una città che restituisce ai propri cittadini nuovi spazi da 

vivere, anche nel tempo libero. Piazze, parchi e le nostre meravigliose colline che fanno da cornice ad una 

città a misura d’uomo. Un territorio da tutelare e un paesaggio da valorizzare con l’impegno forte di 

lasciare in eredità alle future generazioni un paese se possibile ancor più bello di come lo abbiamo trovato. 

 

Urbanistica sostenibile e territorio 

 

L’attenzione al territorio ed alla salvaguardia del sistema collinare costituiscono i punti principali e 

fondamentali della programmazione in materia urbanistica per la quale si ritiene che debbano essere 

osservate le seguenti indicazioni: 

- Consolidamento dei nuovi strumenti urbanistici (Piano Strutturale, Regolamento Urbanistico e 

Regolamento Edilizio) anche in seguito alle recenti osservazioni approvate in occasione della 

variante urbanistica confermando la sostenibilità abitativa con la regola dei 70 mq minimi e della 

deroga a 50 mq per le abitazioni destinate all’uso di parenti di primo grado (figli o genitori anziani) 

in caso di ristrutturazione edilizia. 

 

- Impegno alla valutazione tecnica ed amministrativa dei “Piani attuativi” sull’area di via del Granaio 

in seguito alla possibilità di riqualificazione dell’area definita con l’ultima variante urbanistica ed 

incentivazione (prevista dalla normativa vigente) di azioni virtuose di trasformazione urbanistica a 

favore di: 

- edilizia sociale e convenzionata, 

- edilizia a “canone calmierato”, 

- edilizia di massima efficienza e risparmio energetico (utilizzo di tecniche come bioedilizia, 

pannelli solari, etc..), 

- dotazione di servizi e aree per il tempo libero, creazione di un verde pubblico di connessione 

che lungo il Rio Montiloni ricolleghi Poggio alle colline, attraverso piste ciclabili e pedonali 

(Parco Montiloni). 

 

Viabilità, sicurezza stradale e del territorio 

 

Solo il completamento di una viabilità esterna all’abitato di Poggio potrà dare un vero sollievo al nostro 

Comune attraversato da un flusso veicolare intenso e continuo. Con questo obiettivo le ultime 

amministrazioni di centrosinistra hanno  lavorato per la realizzazione di un bypass esterno al paese, 

credendo in un percorso alternativo che attraversa tre comuni diversi (Prato, Campi Bisenzio, Signa), due 

Province (Prato e Firenze) e che richiede il coinvolgimento, per l’importanza anche economica delle opere,  

della Regione Toscana.  Gli impegni che andiamo ad assumere: 



5 

 

− Controllo e stimolo verso le amministrazione competenti perché si giunga rapidamente all’apertura 

della bretella Castelnuovo/Sant’Angelo, i cui lavori sono in stato avanzato di completamento. 

 

− Concertazione con le amministrazioni interessate e con la Regione Toscana per progettare ed 

trovare i finanziamenti necessari alla realizzazione del Ponte alla Nave che consentirà di completare 

la viabilità esterna all’abitato poggese riducendo fortemente il traffico nel centro storico. 

 

− A seguito dell'apertura al traffico della bretella S.Angelo-Via Roma, definire nuove disposizioni 

amministrative per il riordino del traffico veicolare ed il trasporto urbano che tengano conto dello 

studio del traffico e delle indicazioni dei cittadini. 

La velocità troppo elevata di alcuni automobilisti, specialmente in alcune strade del Paese (via 

Carmignanese, via Lombarda, via Risorgimento, SR66 al Poggetto...), è un segnale di inciviltà, una 

trasgressione al codice della strada e soprattutto un pericolo. Ci impegniamo a realizzare, in accordo con gli 

Enti competenti: 

− Iniziative nel segno della sicurezza stradale: messa in opera di adeguati sistemi di segnalazione per 

la protezione dei percorsi e disincentivo alle alte velocità (ad es. rialzo degli attraversamenti e la 

verniciatura a tinte forti degli stessi, segnalatori e dissuasori di velocità...). 

Il nostro comune ha bisogno di più parcheggi che sono già stati previsti nel piano strutturale. Confidando in 

un allentamento del patto di stabilità interno, si mettono a programma i seguenti punti: 

 

−   Realizzazione dei nuovi parcheggi dell’Aietta, di via Pratese località Ponte al Mulino, via Cioppi, via 

Sottombrone con passaggio verso Via Vittorio Emanuele e Bonistallo. 

 

− Recupero ed apertura del piazzale sul retro delle Scuderie Medicee lato Ponte a Mulino da adibire a 

parcheggio e ad altre iniziative (es. spazio per l’Assedio alla Villa); recupero del vicolo tra le 

Scuderie Medicee e la Villa Medicea che collega il piazzale al Museo Soffici e a Via Lorenzo il 

Magnifico. 

 

Intendiamo inoltre promuovere, per quelle che sono le competenze del Comune, una ordinata e civile 

convivenza della comunità locale attraverso una cultura della legalità e del rispetto dei beni comuni. 

La domanda di sicurezza vedrà l’impegno dell’Amministrazione per il controllo e la salvaguardia della salute 

e per la sicurezza dei lavoratori negli ambienti di lavoro. 

Prevediamo dunque di promuovere forme di educazione alla legalità e di sostegno alle iniziative promosse 

dalle Associazioni rivolte in modo particolare ai giovani ed ai giovanissimi anche in collaborazione stretta 

con le Istituzioni Scolastiche.  

Inoltre sono previste le seguenti azioni: 

 

- Il coordinamento e la collaborazione stretta con i Carabinieri e gli altri Corpi di Pubblica Sicurezza 

dovrà essere potenziato così come andrà rinnovata la convenzione con l’Associazione dei 

Carabinieri in congedo per coadiuvare il personale addetto in occasioni di feste popolari, 

manifestazioni religiose, corse ciclistiche, etc. 

 

- Per garantire la sicurezza della cittadinanza nell’ambito della Protezione Civile in occasione di eventi 

particolari sarà rinnovata la collaborazione con il Gruppo VAB presente ed attivo nel nostro 

territorio Comunale. 
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Valorizzazione del centro storico 

 

Crediamo che il centro storico possa esprimere maggiori potenzialità. A fini della valorizzazione dell’area ci 

impegniamo ad: 

 

−  Avviare un percorso partecipato con la cittadinanza per l’ideazione condivisa di un progetto di 

riqualificazione urbana del centro storico (in particolare di P.za XX Settembre e di Via Lorenzo il 

Magnifico) a fini commerciali, turistici e di maggiore vivibilità del luogo. La messa in opera di tale 

progetto condiviso sarà comunque subordinato alla preventiva realizzazione di una viabilità 

alternativa (completamento bypass) ed alla realizzazione di parcheggi. Il processo  partecipativo 

potrà essere messo in campo subito; la definizione di un’area pedonale di fronte alle Scuderie, 

servita dal parcheggio posto sul retro di queste, potrà essere il tema su cui riflettere tutti  insieme 

.  Pensiamo che Poggio abbia bisogno di un sorta di “salotto buono cittadino”dove poter far 

“accomodare” le numerose presenze turistiche della Villa che, non stazionando sufficientemente 

sul nostro territorio, non innescano una reale ricaduta economica sui nostri esercizi commerciali. 

Il completamento delle Scuderie per usi ricettivi (albergo e/o campus universitario) da attuarsi 

con il coinvolgimento di capitale privato conferirà inoltre ulteriore concretezza alla possibilità di 

creare una effettiva permanenza turistica su Poggio. 

 

Sicurezza idraulica  

 

La messa in sicurezza del fiume Ombrone e del suo reticolo minore deve continuare ad essere la priorità 

anche della futura amministrazione. Molte opere sono state realizzate (risagomatura argini, primo stralcio 

delle nuove vasche di espansione...), altre rimangono da compiersi o sono in via di realizzazione. 

Esprimiamo l’impegno ad avere la massima attenzione affinché vengano realizzate tutte le opere necessarie 

all’interno ed all’esterno del territorio comunale per la riduzione del rischio idraulico: 

- Impegno presso la Regione e presso gli altri enti preposti perché individuino le risorse ancora 

necessarie e rendano spendibili quelle già individuate. 

 

- Completamento della realizzazione del primo lotto dei lavori della vasca di espansione di Ponte a 

Tigliano ( già oggetto di progettazione definitiva e da finanziare). 

 

- Realizzazione di un ulteriore intervento sugli argini del torrente Furba presso la relativa cassa di 

espansione, al fine di aumentare la capacità di intercettazione delle acque dell’Ombrone durante le 

piene, sfruttando meglio la cassa di espansione ad essa adiacente. 

 

- Realizzazione delle vasche di espansione già progettate e finanziate (cassa di espansione della 

Querciola) ed oggetto di accordi di programma già sottoscritti. 

 

- Realizzazione delle opere idrauliche di messa in sicurezza del Rio Montiloni previste dalla variante 

urbanistica (casse di espansione e ampliamento del tratto interrato in zona Granaio), manutenzione 

straordinaria dello stesso Rio Montiloni nella zona di attraversamento di Via San Francesco 
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(ponticino) e miglioramento delle condizioni ambientali tramite la realizzazione del collettore 

fognario che dovrà essere deviato verso il depuratore di Bocca di Stella. 

 

 

Sport per grandi e piccoli 

 

Per una Poggio sempre più cittadina dello sport, vogliamo dedicare maggiori investimenti sull’impiantistica 

sportiva e ricercare una maggiore collaborazione con le associazioni sportive del territorio. 

 

- Realizzazione dell’intervento di adeguamento della illuminazione del campo sportivo comunale e 

dei relativi spogliatoi (opera in parte già finanziata).  

 

- Impegno nel trovare le risorse sufficienti all’ampliamento del Palazzetto dello Sport ed al 

rifacimento degli spogliatoi tramite un accordo con privati e Società Sportive che ne consentano la 

realizzazione. 

 

- Ristrutturazione della palestra di via Cioppi. 

 

- Riqualificazione del campo di calcio del Poggetto, con la valutazione della realizzazione di un fondo 

in erba sintetica anche con il contributo delle Società Sportive e di sponsor privati. Ristrutturazione 

e miglioramento dei relativi spogliatoi. 

 

- Sostegno e promozione del torneo dei rioni. 

 

- Realizzazione di uno o più campi da gioco polivalenti attrezzati e di libero accesso per le attività 

sportive come calcetto e basket. 

 

- Realizzazione di un area adibita al gioco delle bocce ( c.d. “pallaio”) all’interno del Parco del Bargo. 

 

- Nuovi playground per il gioco dei più piccoli. 

 

- Attuazione del Piano Strutturale con la realizzazione del verde sportivo nella zona di Via Lombarda 

– Ponte alla Nave. 

 

Percorsi sostenibili  

 

Il progetto del Parco della Piana rappresenta una risorsa di grandissimo valore per Poggio a Caiano e il 

territorio circostante ai piedi del Montalbano. Il progetto del Ponte Manetti, che collegherà Poggio alle 

Cascine di Tavola è già pronto e finanziato dalla Regione Toscana. In materia di percorsi sostenibili 

(pedonali e/o ciclabili) si prevede di: 

 

− Realizzare il Ponte Manetti e la relativa pista ciclabile che collegherà le Cascine al Parco del Bargo. 

 

− Estendere la rete di percorsi pedonali e ciclabili: 
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− Recupero di via Ertona (progetto già concordato tramite apposita convenzione sottoscritta 

con la proprietà da essa attraversata). 

− Realizzazione di percorsi ciclopedonali che consentiranno di spostarsi, attraversando 

Poggetto, verso il Torrente Furba, da dove potranno proseguire fino al Parco Museo 

Quinto Martini e, attraversando l’abitato di Poggio verso il confine con il Comune di 

Carmignano, nella zona del Rio Calcinaia. 

− Verifica della possibilità di introduzione di un servizio di bikesharing a favore di turisti e 

residenti in collaborazione con i comuni limitrofi. 

 

− Valorizzazione del Parco del Bargo, a partire dalla ristrutturazione e riapertura dell’accesso lato 

Bonistallo al Parco, miglioramento degli spazi verdi attrezzati presenti all’interno del Parco. Avvio 

di un processo, in sinergia con l’Agenzia del Demanio che porti a pianificare e realizzare interventi 

urgenti di restauro e di valorizzazione di questo importante Parco che ha una validità anche storica 

come “monumento del XVI secolo”. 

 

Salute e servizi sociali 

 

Nonostante i tagli al sociale dello Stato, verso  Regioni  e Comuni , Poggio a Caiano in questi anni difficili, ha 

mantenuto lo stesso livello di servizi  in aiuto alle tante famiglie poggesi, grazie anche alla fondamentale 

collaborazione con le associazioni di volontariato attive in questo settore. 

Considerando poi l’attivazione del nuovo Ospedale dell’area Pratese che sarà caratterizzato da reparti ad 

alta Intensità di cura, crediamo che sia necessario realizzare strutture intermedie che consentano di fornire 

servizi territoriali ai cittadini. I nostri impegni: 

- Mantenimento dei contributi a favore delle famiglie che hanno assunto in modo regolare badanti 

per assistenza agli anziani non autosufficienti o persone con disabilità grave. 

 

- Sostegno alle famiglie che si trovano in difficoltà attraverso l’erogazione del contributo affitti 

(gestione delle emergenze abitative). 

 

- Potenziamento del servizio assistenziale ed infermieristico domiciliare. 

 

- Sviluppo di servizi di supporto per l’assistenza a favore di anziani soli e famiglie con anziani. 

 

- Sostegno alle iniziative private per la realizzazione di strutture di cura intermedie (RSA, condomini 

solidali, etc..) 

 

- Mantenimento dell’assistenza specialistica per gli alunni disabili nelle scuole di ogni ordine e grado. 

 

- Associazione di servizi e maggiori sinergie con Carmignano sulla gestione dei servizi socio-sanitari.  

 

- Monitoraggio costante della situazione socio-sanitaria di Poggio a Caiano in collaborazione con  le 

associazioni del territorio. 
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- Potenziamento del Punto di Primo Soccorso presso il nostro Comune. 

 

- Potenziamento del servizio 118 di emergenza sanitaria da consolidare nel nostro Comune con la 

presenza delle Associazioni di volontariato (Misericordia e Pubblica Assistenza) che svolgono 

questo importante servizio per la comunità Poggese. 

 

- Progettazione dei programmi sociali in collaborazione con le associazioni di volontariato. 

 

- Messa a norma degli impianti e servizi igienici dell’area “Nomadi”. Sistemazione definitiva degli 

spazi di proprietà comunale nella zona di Candeli per la realizzazione di Orti Sociali da dedicare 

anche alle attività di recupero sociale gestite da cooperative specializzate. 

 

- Sostegno alle iniziative del Centro antiviolenza donne “La Nara” anche in seguito all’apertura di uno 

specifico sportello nel nostro Comune. 
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Poggio comunità e partecipazione  
 

Crediamo che la nostra comunità abbia una rete straordinaria di cittadini, imprese e associazioni che la 

politica locale ha il compito di favorire e sostenere attraverso una partecipazione sempre più ampia. Poggio 

siamo tutti noi! Uomini, donne, giovani, anziani, che grazie alla loro passione permettono al nostro paese di 

essere una città accogliente. Una città per tutti! E’ grazie alla nostra Comunità che riusciamo ad aiutare 

tante famiglie in difficoltà. E’ grazie ai volontari delle nostra associazioni che Poggio è viva. E’ stando 

insieme e creando nuovi spazi di partecipazione che vogliamo continuare a condividere le gioie e ad 

affrontare i momenti difficili. 

La città di tutti: partecipazione 

 
Ci impegneremo per un Comune sempre più partecipato dai cittadini. Favoriremo tutte le azioni utili per 

consentire alla democrazia di diventare più partecipata e dilatare lo spazio della discussione e del confronto. 

 

Svilupperemo un percorso di partecipazione, in attuazione della LR 69/2007, per coinvolgere sempre più i 

cittadini nelle scelte dell'Amministrazione riguardante diversi temi della vita della collettività.  

 

La Poggio a Caiano che vogliamo è una città fondata su una cittadinanza attiva, ovvero corresponsabile nella 

costruzione del proprio futuro attraverso la valorizzazione dell'ascolto della città nelle sue componenti 

economiche, sociali, culturali, di promozione e protezione del territorio. 

 

Riteniamo inoltre necessario potenziare il percorso di costituzione di un bilancio partecipato per coinvolgere 

nelle scelte amministrative tutto il territorio comunale e costruire una rendicontazione annuale chiara, 

semplice e trasparente per informare i cittadini dell’attività amministrativa svolta.  

 

Per favorire la partecipazione ci impegniamo a realizzazione, dentro una cornice di regole definite, i seguenti 

obiettivi: 

 

− Consultazioni popolari/processi partecipativi  

 

− Tavoli consultivi con i rappresentanti delle varie realtà economiche, giovanili, dell'associazionismo 

per una programmazione condivisa delle attività. 

 

− Istituzione di una delega alla partecipazione da attribuire ad un assessore per lo sviluppo di processi 

di partecipazione con l'individuazione di adeguati strumenti di lavoro, per un coinvolgimento attivo. 

 

− Istituzione di Commissione comunale con delega alla Partecipazione. 

 

Associazionismo  

 

Per valorizzare il ruolo fondamentale svolto dalle associazioni presenti sul territorio e promuovere la cultura 

del volontariato, ci impegniamo a realizzare i seguenti punti: 
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− Istituzione di una Festa del Volontariato (in collaborazione con le associazioni). 

 

− Coinvolgimento delle associazioni al fine di trovare nuove sinergie per aumentare e migliorare i 

servizi alla cittadinanza (es. coinvolgimento degli anziani in attività socialmente utili in sinergia con 

le associazioni di volontariato). 

 

− Promozione forum delle associazioni presenti nel territorio. 

 

− Sviluppo/Potenziamento banca data associazioni. 

 

Una città inclusiva 

 

- Promuovere azioni per il sostegno al riconoscimento della cittadinanza italiana ai bambini nati in Italia da 

genitori stranieri 

- Promozione di iniziative volte all’integrazione degli immigrati in collaborazione con l’associazioni di 

volontariato (es. corsi di lingua italiana...). 
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Poggio città della buona politica 
 

Crediamo in una Poggio sempre più città della Buona Politica. Crediamo da sempre ad una politica 

autorevole, che si basi sulla trasparenza, sulla passione per il bene comune e sullo spirito di servizio per la 

collettività. Una politica sempre più al servizio dei cittadini che si faccia facilitatrice della rete naturale della 

nostra Comunità. Ma anche una nuova organizzazione dei servizi comunali che permetta una maggiore 

integrazione con le città che ci circondano, in modo da ridurre i costi senza ridurre la qualità. Un futuro 

digitale per rendere ancora più vicini i cittadini al loro Comune. 

Serietà, sobrietà, trasparenza ed efficienza amministrativa 

 

Poggio a Caiano in questi anni di governo ha cercato di essere davvero città della buona politica; vi è stato, 

infatti, un fortissimo contenimento delle spese di rappresentanza del comune e i consiglieri comunali hanno 

devoluto i propri gettoni di presenza al fondo di solidarietà delle famiglie in difficoltà, i redditi annui di ogni 

consigliere e della Giunta vengono resi pubblici, le delibere vengono pubblicate anche sul sito del Comune.  

 

Perché il Comune di Poggio a Caiano sia sempre più efficiente, trasparente nel suo operato e vicino al 

cittadino, proponiamo le seguenti attività: 

 

-  Potenziamento delle nuove tecnologie per rendere i servizi comunali siano sempre più accessibili 

(es. attivazione strumenti web 2.0 ed potenziamento del Punto PAAS attraverso le opportunità 

messe a disposizione della Regione Toscana). 

 

-  Investimenti nell’informatizzazione della struttura amministrativa comunale  e nella formazione del 

personale. 

 

-  Diffusione in streaming dei consigli comunali. 

 

-  Revisione delle forme tradizionali di comunicazione istituzionale per dar vita a forme più snelle, 

immediate e frequenti di informazione e coinvolgimento nelle attività amministrative (es. 

newsletter, pannelli informativi telematici...).   

 

-  Delega sulla trasparenza ad un assessorato. 

 

-  Promozione di servizi comunali associati con il Comune di Carmignano, per una ricerca di maggiore 

efficienza, efficacia ed economicità. 

 

-  Progetto “Conoscere il Comune” rivolto alle  scuole primarie in collaborazione con gli insegnanti per 

far conoscere ai più piccoli come viene gestita l’amministrazione pubblica.  

-  Sottoscrizione da parte degli amministratori e delle forze politiche della coalizione di un codice etico 

volto a garantire le condizioni di trasparenza, correttezza e lealtà nei confronti della collettività, dei 

partiti, della politica e delle sue articolazioni elettive, di governo e di rappresentanza.  
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Poggio per Crescere 
 

Crediamo che Poggio a Caiano sia il più bel paese nel quale crescere. Una cittadina nella quale ogni 

generazione trova risposta ai propri bisogni. Un paese che si sviluppa nell’armonia di tutte le sue parti. Una 

comunità che scommette sul domani delle giovani generazioni. Dare più voce in capitolo e più opportunità 

ai nostri giovani e a chi li ha visti nascere e crescere. Nuove idee per migliorare la trasmissione del sapere 

fra istruzione e mondo del lavoro. Un Comune che punta sulle imprese del territorio come volano dello 

sviluppo futuro. Promuovere le attività produttive e il commercio, le iniziative culturali e le attività di 

crescita collettiva, il lavoro! 

Servizi all’infanzia 

 

I più piccoli fra i poggesi, hanno bisogno della loro famiglia, ma anche di una comunità accogliente, che 

possa aiutare i loro genitori con servizi talvolta fondamentali per la loro crescita. La recente inaugurazione 

dell’asilo nido comunale va proprio in questa direzione: un bene pubblico per le famiglie poggesi che 

possono più facilmente coniugare il lavoro con la crescita di un figlio e svolgere un’azione educativa per i 

loro piccoli, insieme a formatori capaci di guidarli alla scoperta del mondo. 

Il nostro sarà un impegno a mantenere questa struttura con un’offerta sempre di qualità a favore 

dell’infanzia. Prevediamo inoltre, valutandone la sostenibilità economica di: 

-  Predisporre un kit bebè (composto ad es. da pannolini, tettarelle, salviette, etc... in materiale 

ecocompatibile) da regalare alle famiglie per ogni nuovo nato. 

 

Una scuola all’altezza dei tempi 

 

Siamo convinti che se vogliamo dare un futuro alle nuove generazioni, gli investimenti in istruzione 

dovranno essere maggiori: per favorire lo sviluppo della personalità dei ragazzi secondo i propri talenti, 

aiutando chi è rimasto indietro, per la trasmissione dei valori costituzionali per una cittadinanza piena e 

consapevole. La competizione economica che sta avvenendo su scala mondiale si sta basando soprattutto 

sulle competenze, sul sapere e sull’innovazione. Gli istituti scolastici e gli insegnanti sono chiamati a questa 

grande responsabilità.  

Per questi motivi, nei limiti delle competenze assegnate dalla legge ai Comuni, si prevedono i seguenti 

obiettivi: 

− Rafforzamento dei rapporti con l’Istituto scolastico per una progettualità a favore della popolazione 

scolastica, con finanziamento di progetti condivisi. 

 

− Favorire i contatti fra gli istituti scolastici di Poggio con quelli della città gemellata di Charlottesville.  

 

− Rafforzare il collegamento tra istruzione e mondo del lavoro. 

 

− Rafforzamento delle attività di doposcuola in collaborazione con le associazioni preposte per 

attività socio-educative per gli studenti anche delle scuole secondarie superiori. 
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− Continuare il progetto pre e post-scuola per le famiglie che hanno esigenze di lasciare i ragazzi 

prima dell’inizio dell’orario scolastico o dopo il termine di questo. 

 

− Attenzione all'edilizia scolastica con reperimento di nuovi spazi che si rendono necessari in 

relazione all'aumento della popolazione scolastica ed in particolare realizzare una nuova struttura 

per la scuola dell’infanzia e ampliare gli spazi e le aule della scuola elementare L. Il Magnifico anche 

tramite lo spostamento della Sede della Polizia Municipale. 

 

− Realizzazione di nuove infrastrutture per la palestra della Scuola Media F. Mazzei al fine di rendere 

più agevole e funzionale l’utilizzo della stessa anche da parte delle Associazioni Sportive che la 

utilizzano per attività rivolte prevalentemente ai giovani. 

 

Politiche giovanili 

 

Punto qualificante del programma è la promozione e la realizzazione di un organismo di coordinamento fra 

le realtà giovanili poggesi (in attuazione al Titolo II art. 5 lett. C  dello Statuto comunale) che sappia essere 

elemento di raccordo fra i bisogni, le riflessioni e le proposte della realtà giovanile poggese con l’attività 

dell’amministrazione comunale, in uno spirito di coinvolgimento attivo nelle scelte, nella progettazione e 

nella organizzazione delle attività.  

-  Realizzazione di uno “Spazio giovani”, condividendone le scelte in merito, con il costituendo 

organismo di rappresentanza dei giovani. 

-  Promozione del progetto GiovaniSì della Regione Toscana (tirocini retribuiti, percorsi formativi ed 

incentivi alle assunzioni, servizio civile regionale, sostegno al pagamento degli affitti...).Supporto 

all’imprenditoria giovanile per l’apertura di attività imprenditoriali nel territorio comunale.  

-  Implementazione delle borse di studio per l’università della Virginia e gli scambi fra famiglie italiane 

e statunitensi. 

-  Rafforzamento dei rapporti con l’università di New Haven con la quale il nostro Comune ha 

sottoscritto, congiuntamente alla Provincia di Prato, un importante accordo di collaborazione 

anche per l’utilizzo delle nostre strutture ricettive delle Scuderie Medicee. 

-  Supporto ad iniziative rivolte alla conoscenza dell’Europa da parte delle nuove generazioni. 

 

 Attività economiche 

 

La situazione relativa alle attività produttive del nostro Comune, nella condizione di forte crisi strutturale 

che stiamo attraversando, vede la presenza di numerose attività artigianali e commerciali che vanno 

sostenute con il costante e significativo supporto dell’Amministrazione Comunale. Conseguenza della grave 

crisi strutturale è la disoccupazione soprattutto giovanile e della fascia di popolazione vicina all’età di 

pensionamento. Per questo, nei limiti delle competenze assegnate ai Comuni dalla legge, si prevedono le 

seguenti iniziative: 
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-  Sostegno al centro commerciale naturale, in sinergia con le Associazioni di categoria, attraverso una 

specifica azione di supporto nell'organizzazione delle attività di promozione e nel reperimento dei 

finanziamenti dedicati.  

-  Sostegno ad iniziative per facilitare l'accesso al microcredito delle imprese in sinergia con le 

Associazioni di categoria e gli Enti preposti. 

-  Consolidamento dei rapporti con il Centro per l’impiego e la FIL al fine di individuare percorsi 

formativi gratuiti rivolti ai giovani per l’apprendimento di arti e mestieri. 

-  Collaborazione con le associazioni del settore, in eventuale associazione con i Comuni limitrofi, per 

la promozione e gestione di uno sportello dedicato alla informazione e supporto per la 

partecipazione delle aziende del territorio a progetti di finanziamento, sviluppo e 

commercializzazione dei loro prodotti. 

-  Potenziamento e rinnovamento degli eventi di promozione dei prodotti locali “I mestieri come 

arte” e delle attività del commercio “Poggio in vetrina”, mercati straordinari, etc.... 

-  Monitoraggio della situazione del nuovo mercato settimanale di Piazza della Riconciliazione, di 

concerto con le Associazioni di categoria e con la competente Delegazione degli Ambulanti, al fine 

di individuare eventuali interventi migliorativi della situazione in essere. 

-  Impegno per ricercare annualmente, in base ai cambiamenti delle decisioni di carattere nazionale 

che ricadono sui Comuni, di una politica fiscale favorevole per le aziende del territorio. 

- Intensificare i rapporti con le Associazioni di categoria al fine di creare un progetto di sviluppo 

condiviso che contempli anche le potenzialità offerte dal turismo sul nostro territorio.  

-  Ampliamento della rete wi-fi  gratuita sul territorio comunale.  
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Poggio sostenibile 

Crediamo che le nostre ricchezze ambientali meritino di essere tutelate attraverso uno sviluppo sostenibile. 

Una città nella quale la crescita sia rispettosa dell’ambiente. Una città efficiente che non pesa 

sull’ambiente. Un paese nel quale nuovi stili di vita improntati alla sostenibilità diventano la quotidianità di 

ogni famiglia.   

Gestione dei rifiuti 

 

L’introduzione del sistema di raccolta rifiuti “porta a porta” ha consentito di incrementare la percentuale di 

raccolta differenziata dei rifiuti al 72,5% facendo meritare a Poggio a Caiano il titolo di “Comune Riciclone”. 

Crediamo che le vincenti politiche intraprese in questa direzione debbano essere rafforzate attraverso 

azioni che mirino all’ambizioso traguardo dei “rifiuti zero”. Di seguito le nostre idee: 

 

-  Promuovere un tavolo d'incontro con la distribuzione locale per ridurre gli imballaggi e incoraggiare 

l'uso alla spina di alcune tipologie di prodotti (es. detersivi). 

 

-  Promuovere l’uso all'interno del nostro asilo nido di pannolini ecocompatibili. 

 

-  Installare alcuni distributori di acqua purificata nelle nostre scuole al fine di ridurre l'uso delle 

bottigliette di plastica tra gli studenti. 

 

-  Progettare, di concerto con il gestore, un sistema che preveda la raccolta separata del vetro. 

 

-  Promuovere la diffusione del Compost nelle abitazioni che hanno un giardino (che è incentivato, 

perché consente una riduzione della tariffa nella parte variabile a favore del cittadino). 

 

-  Progettare e realizzare in collaborazione con il Comune di Carmignano un’isola ecologica. 

 

-  In attesa che venga introdotta la tariffa puntuale sulla raccolta differenziata dei rifiuti, pensare a dei 

sistemi di premialità, per famiglie e imprese. 

 

-  Nell'allestimento di spazi pubblici, giardini e parchi gioco per bambini, privilegiare l’acquisto di 

arredi e altre attrezzature ottenute da riciclo, continuando nell’attività svolta in quest’ultimo 

mandato.  

 

-  Introdurre, nella selezione dei fornitori per le gare d'acquisto di beni e servizi, criteri che premino le 

aziende che utilizzano standard produttivi attenti all'impatto ambientale e all'ottimizzazione delle 

risorse. 

 

Tutela dell’ambiente, energie rinnovabili, acqua bene comune, spazi di incontro  

 

Il grande sostegno dato negli ultimi anni alle buone politiche ambientali dalla nostra Amministrazione 

Comunale, è stato premiato dalla Regione con il riconoscimento ufficiale di “Comune della Toscana 
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ecoefficiente”. Riteniamo quindi di proseguire nella buona politica di tutela dell’ambiente e di utilizzo delle 

energie rinnovabili con le seguenti proposte: 

 

-  Implementazione del fotovoltaico sugli edifici comunali idonei. 

 

-  Prosecuzione nella riqualificazione dell'illuminazione pubblica, attraverso l’utilizzo delle nuove 

tecnologie che permettono, a parità di efficienza, notevoli risparmi. 

 

-  Aumento della piantumazione di nuovi alberi per rendere il nostro Comune sempre più verde, 

anche in attuazione della normativa nazionale che prevede di collocare sul territorio una pianta per 

ogni bambino nato. 

 

-  Promuovere e sostenere iniziative politiche che abbiano come obiettivo la completa 

ripubblicizzazione della gestione dell’acqua attraverso percorsi sostenibili che non trascurino gli 

investimenti nel settore idrico 

 

-  Realizzazione del collettore di collegamento delle strutture fognarie della zona di Bonistallo, verso il 

depuratore di Bocca di Stella in modo da completare la connessione ai depuratori di tutta la rete 

fognaria del nostro territorio comunale.  

 

-  Effettuare un continuo monitoraggio sulla centrale fotovoltaica di Via Lombarda (ex-TERNA) con 

particolare riferimento al rispetto delle prescrizioni definite dalla Regione Toscana e dalla Provincia 

di Prato che ha avuto la competenza autorizzativa all’intervento, in merito alla piantumazione 

perimetrale. Promuovere iniziative verso TERNA ed il gestore perché siano tassativamente 

rispettate le succitate prescrizioni. 

 

-  Valutare la possibilità, anche con studi e supporti interni, per una ricollocazione della linea dell’ alta 

tensione nella zona di Poggetto (Via Mastrigalla e zone limitrofe) in modo da eliminare i tralicci 

della linea 301 che attualmente insistono su tale area. 

 

-  Promuovere e sollecitare TERNA per la eliminazione della linea aerea di bassa tensione che, a 

partire dalla stazione di Poggio a Caiano collega l’abitato del Comune di Quarrata, attraverso 

soluzioni alternative. 

 

-  Promozione di un“Mercatino del riuso, dello scambio e del baratto”, ideando una bacheca virtuale 

d’incontro tra domanda e offerta. 

 

-   Ricerca di ulteriori spazi da destinarsi ad aree sgambatura cani ed implementazione, in tutte le aree 

verdi, di cestini e  sacchetti di raccolta degli escrementi di cani e gatti, nonché i controlli e le 

sanzioni verso gli inadempienti ed i maleducati. 

 

 

Mobilità sostenibile 
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-   Impegno nelle sedi competenti e presso le società di trasporto (COPIT, CAP) per un servizio di 

trasporto pubblico verso Prato, Firenze, Pistoia più rispondente alle aspettative dei pendolari.  

-   Verifica delle condizioni per il potenziamento del collegamento bus + treno con Firenze, favorendo 

iniziative di trasporto pubblico verso la stazione ferroviaria di Signa e consolidamento del servizio 

Pronto-Bus per la mobilità interna fra i Comuni limitrofi ed in particolare fra le frazioni dei Comuni 

di Poggio a Caiano e Carmignano.  

-  Mantenere e potenziare il progetto Pedibus  per gli studenti delle nostre scuole elementari. 

 

-  Promuovere il ricorso a sistemi di trasporto condiviso come il carpooling al fine di favorire la 

mobilità di gruppo e quindi limitare l’utilizzo delle auto private. 

 

-  Nel caso in cui sia necessaria la sostituzione di qualcuno dei mezzi comunali attualmente in uso,si 

prevede la sostituzione con auto con alimentazione più ecocompatibile (es. auto elettriche o a 

metano). 
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Poggio da vedere  

Crediamo che il nostro paese sia pieno di tesori da vedere. La nostra Villa Medicea, le Scuderie, i nostri 

Musei, le nostre colline. Sono tanti i motivi per venire a vedere Poggio a Caiano. Tante persone visitano 

ogni anno i nostri gioielli: la Villa e le Scuderie Medicee che abbiamo recuperato e restituito alla città. Molto 

è stato fatto ma altre sfide coraggiose ci attendono per rendere la nostra cittadina ancora più bella e 

turisticamente appetibile. Tesori dei quali andare fieri! 

Cultura, tutela e valorizzazione dei beni culturali, turismo 

 

-  Attrezzare il grande campo all’interno del Parco del Bargo, con allestimento di strutture atte ad 

ospitare concerti e attività culturali all’aperto (completamento illuminazione a led). Un parco della 

musica e dello spettacolo aperto ai giovani che in esso potranno gestire una propria attività  

costituendosi in apposita associazione ma anche all’associazionismo già esistente ed a chiunque 

abbia voglia di partecipare. 

 

-  Sviluppo della missione del Museo Soffici e del Novecento Italiano così come delineata dal 

regolamento approvato dal Consiglio Comunale uscente. Un centro di riflessione, di 

approfondimento, di didattica per grandi e piccoli sui temi dell’arte, della letteratura, della musica, 

del cinema di ieri e di oggi. A questa azione locale andrà sempre associato uno stretto 

coordinamento con gli altri musei del territorio, di Prato e di Firenze, in modo da creare maggiore 

visibilità ed efficienza delle azioni programmate. 

 

-  Sostegno alla costituzione di un gruppo di lettura aperto ai cittadini interessati e rivolto alla fascia 

della popolazione in età adulta, come strumento di socialità, promozione culturale e civile.  

 

-  Promozione di viaggi presso città d’arte e musei, ricercando sinergie con il Comune di Carmignano. 

 

-  Realizzazione di un’”Università del tempo libero” in collaborazione con la Misericordia. 

Realizzazione di laboratori di apprendimento(es. corsi di pittura, fotografia, scultura, scrittura 

creativa, lingue, informatica...) 

 

-  Attenzione verso  gli artisti locali e le loro  varie forme di espressione ( pittura , scrittura ecc..) 

sfruttando  la possibilità di incontri e allestimenti estivi nel cortile del Museo Soffici. 

 

-  Rafforzamento delle politiche turistiche di area Montalbano attraverso l’apposito Coordinamento 

che raduna i 10 comuni che ne fanno parte e valorizzazione  dei legami storici ed ambientali con le 

Cascine di Tavola (ex Cascine di Poggio a Caiano) che saranno favoriti dalla prossima realizzazione 

del Ponte Manetti. 

 

-  Creazione di un tavolo di concertazione permanente fra amministrazione ed organizzazioni di 

rappresentanza del commercio sui temi del turismo.  
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-  Tutela e valorizzazione della biodiversità, bene comune dell’umanità. Ad es.  attraverso lo sviluppo i 

esperienze anche di tipo didattico (podere le Buche) che valorizzino il legame fra le varietà colturali 

rappresentate nei quadri del Museo della Natura Morta con i progetti già presenti sul territorio 

volti al recupero di varietà di alberi da frutto in via di estinzione. Favorire il collegamento fra varietà 

recuperate e l’offerta gastronomica locale. 

 

-  Sviluppo della convenzione attuale tra Comune e Sovrintendenza per favorire la nascita di ulteriori 

servizi ed alcune attività economiche compatibili, all’interno della Villa Medicea (guide turistiche, 

caffetterie, bookshop...). Un vantaggio per i turisti e per i residenti, affinché la Villa divenga sempre 

più oltre che un vanto per il territorio anche una risorsa più direttamente collegata alla realtà 

locale. 

 

-  Avviare con gli enti competenti un confronto perché a rotazione vengano esposte le opere presenti 

nei depositi di Palazzo Pitti ed Uffizi negli Spazi del Museo della Natura Morta.  

 

-  Sviluppare l’azione nel nuovo Ufficio Turistico di Via Sangallo al fine di renderlo non solo il centro di 

coordinamento dei movimenti turistici sul territorio ma anche un punto di prenotazione unica per 

le visite alla Villa ed alle Scuderie Medicee e di valorizzazione e vendita delle eccellenza locali, 

artigianali ed enogastronomiche. 

 

-  Miglioramento della cartellonistica di informazione turistica sul nostro territorio e sui Comuni 

limitrofi. 

 

- Revisione della cartellonistica pubblicitaria ai fini di tutela del paesaggio e dei beni culturali. (in 

questa direzione si muove il progetto di valorizzazione del percorso dell’acquedotto mediceo 

Carmignano-Poggio da poco avviato dai due comuni). 

 

-  Festival del Colline, ricerca di una maggiore sinergia con gli altri comuni partecipanti, in particolare 

con il Comune capoluogo di provincia.  

 

-  Ricerca di  soluzioni volte ad aumentare il collegamento fra Villa Medicea ed il territorio poggese, 

promuovendo iniziative in collaborazione con la sovrintendenza e con la Pro-Loco ad es. per la 

valorizzazione dei prodotti tipici del territorio nei giardini e/o negli ambienti della Villa Medicea.  

 

-  Sostegno alla candidatura delle “Ville e giardini Medicei” a patrimonio UNESCO proseguendo nel 

lavoro di valorizzazione della Villa da attuarsi con la Soprintendenza. Ad esempio con concerti in 

sintonia con la tradizione culturale medicea ma anche con mostre afferenti ai temi del Museo 

Natura Morta . 

In questa direzione dovremo sollecitare l’apertura al pubblico del “Cucinone” ed il restauro e la 

riapertura della cappellina della Misericordia ( con riposizionamento della  pala del Vasari 

restaurata). 

Sul tema “Ville e giardini Medicei” andrà inoltre sollecitata la Regione Toscana (Toscana 

Promozione) affinché venga su di esso sviluppato un apposito brand turistico da divulgare a livello 

internazionale. 
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-  Rafforzamento del gemellaggio con Charlottesville attraverso gli scambi fra famiglie e studenti 

(Università della Virginia) già attuati nel corso della precedente legislatura  e del gemellaggio con la 

comunità di Augenit del Saharawi. 

 

- Ricerca di collaborazioni con gli istituti scolastici per lo studio della Storia  di Filippo Mazzei, della 

Virginia e del popolo Saharawi. Creare le condizioni per ospitare nel periodo estivo alcuni bambini 

Saharawi. 

 

-  2016 . Duecentesimo anno dalla morte di Filippo Mazzei. Ricorrenza su cui programmare negli anni 

precedenti nuovi filoni di ricerca sul personaggio e un apposito evento che metta in luce i 

collegamenti importanti con gli Stati Uniti e le altre realtà Europee ( Francia – Polonia ) sviluppati 

proprio dal poggese Mazzei. 

 

-  Ricerca delle condizioni necessarie per accogliere alle Scuderie Medicee scuole ed università  

internazionali che possano favorire l’arrivo del capitale privato necessario al loro completamento. 

 

-  Iniziative di promozione alle attività dei Circoli presenti sul territorio e delle attività del teatro 

Ambra quale unica ed importante struttura teatrale del territorio. Rinnovato sostegno alle 

associazioni musicali di Poggio: alla Scuola di Musica l’Ottava Nota ed alla Filarmonica “G. Verdi”. 

-  Ulteriore sviluppo dell’attività della Biblioteca Comunale come centro di educazione permanente. 

Con iniziative che riescano a coinvolgere tutta la cittadinanza dai bambini agli adulti (es: letture in 

forma di spettacolo per i bambini, circolo di lettura e scrittura per gli adulti). Impegno per un 

ulteriore ampliamento degli orari di apertura della biblioteca. 

 

-  Promuovere il recupero della Festa della Rificolona in collaborazione e sinergia con la Pro-Loco e le 

Associazioni del territorio poggese. 

 

-  Assedio alla Villa: favorire le condizioni per una fedele ricostruzione e rappresentazione storica, 

anche alla luce dell’inserimento nell’Elenco Regionale delle associazioni e manifestazioni di 

ricostruzione e rievocazione storica in collaborazione con la Pro Loco di Poggio ed il Comitato 

Assedio alla Villa. 

 

 


